

SAINTE FAUSTE, MARTYRE

(époque inconnue).

Fêté le 4 janvier

La mémoire de sainte Fauste, vierge et martyre, est célèbre à Fesenzac, dans l'ancien comté d'Armagnac, aujourd'hui département du Gers et diocèse d'Auch. Ses reliques furent longtemps conservées et honorées au même lieu, dans une église construite sous son invocation, et que les Normands détruisirent l'an 864. Le monastère de Solignac, fondé dans le Limousin par saint Eloi, ayant été brûlé la même année par ces barbares. Arnaud, duc de Gascogne, qui avait formé le projet de le rebâtir et d'y prendre l'habit religieux, persuada à l'abbé d'envoyer en Gascogne le moine Aldaire, pour en rapporter des reliques des martyrs dont on enrichirait le monastère. Celui-ci, après avoir visité inutilement divers lieux, arriva enfin à Fesenzac, au sanctuaire de sainte Fauste, qu'il avait appris avoir été détruit par les barbares; et écartant de suite les décombres sous lesquels était enfoui le corps de la Sainte, il l'enleva à l'insu des habitants, et le transporta au monastère de Solignac.

De Solignac, les saintes reliques furent transportées, en 1247, au diocèse de Bourges, dans l'abbaye Cistercienne de Notre-Dame de la Prée, près d'Issoudun.